



REDACCIÓN DEL INFORME DE RENDICIÓN DE CUENTAS PERÍODO ENERO - DICIEMBRE 2016

CONSEJO PROVINCIAL DE SEGURIDAD

La Gobernación de Chimborazo, preside el Consejo Provincial de Seguridad, espacio que nos permite a las autoridades provinciales articular estrategias, con el fin de fortalecer la Seguridad Ciudadana.

Durante el 2016 generó importantes compromisos:

- Construcción de Planes Cantonales de Seguridad en los 10 cantones de la provincia.
- Respaldo de todas las acciones de los Consejos Cantonales de Seguridad.
- La creación de la Mesa de Jóvenes del Consejo de Seguridad Ciudadana, como un espacio para atender los requerimientos de la juventud chimboracense y crear espacios de sano esparcimiento.
- Ejecutar los planes preventivos en las Unidades Educativas, sobre consumo de alcohol, tabaco y estupefacientes.
- Gestionar cámaras adicionales de seguridad para el SIS ECU 911.
- Definir la zona de tolerancia en Riobamba.

También se contó con el valioso aporte del policía Mashi Pakito, personaje con el que se emprendió una campaña lúdica en todas las comunidades de la provincia de Chimborazo para capacitar a la población en temas de seguridad ciudadana y educación vial. Estas charlas se realizaron en Kichwa y en español.

A través del Consejo Provincial de Seguridad Ciudadana de Chimborazo, se obtuvieron los siguientes resultados:

27 Asambleas Comunitarias en los cantones de Riobamba, Pallatanga, Colta, Guano, Chambo y Alausí y la entrega de 24 Guías de Seguridad en los cantones Riobamba, Guamote, Colta, Guano.

JEFATURA POLÍTICA DEL CANTÓN RIOBAMBA

Durante el período enero a diciembre del año 2016, se emitieron 326 procesos de certificación de residencia para ciudadanos que han requerido este tipo de trámite.

Se ha cumplido con las responsabilidades de dirigir, coordinar, controlar y direccionar la aplicación de las políticas públicas del Gobierno Nacional en nuestra Provincia.







Se organizó y coordinó la implementación de estrategias de desarrollo cantonal apoyando a entes como los Gobiernos Autónomos Descentralizados y organizaciones sociales, para la formación y sucesión de los cabildos de las comunidades y recintos.

Con las Tenencias Políticas se articuló de manera permanente acciones para realizar operativos de control en locales y establecimientos de cada jurisdicción, de acuerdo a las disposiciones legales y reglamentarias.

OPERATIVOS DE CONTROL

El Ministerio del Interior, a través del trabajo coordinado de la Gobernación de Chimborazo con la Intendencia, Sub-intendencia y las Comisarías Nacionales de Policía de Chimborazo, durante el año 2016 se realizó diferentes operativos de control, con el fin de precautelar el orden público y la seguridad de la ciudadanía.

Durante el período 2016 las Intendencias y Comisarias de la provincia realizaron: 1203 operativos; 2483 establecimientos revisados ,186 establecimientos fueron clausurados por no cumplir con los requisitos necesarios para su funcionamiento; y 12 personas retenidas.

Y con el fin de unir esfuerzos se realizó un trabajo interinstitucional con varias entidades de control de la provincia para garantizar la seguridad a la comunidad y su desarrollo en espacios libres de drogas y de la delincuencia con los denominados "Operativos Pioneros", que en la provincia de Chimborazo se viene ejecutando desde octubre de año 2016, arrojando excelentes resultados.

INTERVENCIÓN EN SITUACIONES DE RIESGOS NATURALES Y ANTRÓPICOS

Como Gobernador de Chimborazo y en calidad de Presidente del Comité de Operaciones Emergentes (COE) de la provincia, se impulsó la coordinación interinstitucional mediante planificación, gestión de información, toma de decisiones para un adecuado manejo de emergencias.

En el año 2016 se tomaron 115 resoluciones que han brindado atención inmediata en la afectación al deshielo del nevado Chimborazo, el incremento de actividad del volcán Tungurahua, la preparación, respuesta y recuperación frente a los efectos del fenómeno El Niño, evaluación del estado de situación respecto a la Emergencia Nacional por el sismo del 16 de Abril, reactivación del deslizamiento en la comunidad San Miguel de Chañag; entre otras situaciones de emergencia.

DESTRUCCIÓN DE PRODUCTOS DECOMISADOS

La Comisaría Nacional de Policía, con la presencia de varios medios de comunicación, el apoyo de agentes de la Policía Nacional y Tenientes Políticos, procedieron a la destrucción de







artículos de consumo masivo, bebidas alcohólicas y demás productos decomisados en operativos de control durante el año 2015.

PERMISOS DE FUNCIONAMIENTO SE EMITEN POR INTERNET

Con el objetivo de agilitar los trámites para obtener el permiso anual de funcionamiento, el Ministerio del Interior a través de las Intendencias de Policía, a partir del mes de junio de 2016 implementó un sistema en línea para incorporar mecanismos que contribuyan a mejorar los procesos administrativos.

La emisión de los permisos de funcionamiento para los diferentes establecimientos (bares, karaokes, discotecas, moteles, entre otros), ahora se tramitan a través de la página web del Ministerio del Interior (www.ministeriointerior.gob.ec).

CAMPAÑA "VIVAMOS LAS FIESTAS EN PAZ"

Con la consigna "Vivamos las fiestas en paz", los representantes de la Mesa de Juventud, respaldados por el Consejo Provincial de Seguridad Ciudadana, presentaron una campaña de prevención de consumo de alcohol orientada a brindar información a los jóvenes de instituciones secundarias, desarrollar alternativas de sano esparcimiento e implementar acciones de comunicación para familias.

La naturalización del consumo de alcohol en nuestra sociedad, la venta ilegal de licor a menores edad, la falta de información veraz y certera respecto a los graves efectos que produce el alcohol en los adolescentes, son las causas que motivaron el desarrollo de diferentes acciones y estrategias para erradicar esta problemática social a través del Consejo Provincial de Seguridad Ciudadana.

EMERGENCIA NACIONAL POR EL SISMO DEL 16 DE ABRIL

Las autoridades que forman parte del Comité de Operaciones de Emergencia (COE) Provincial socializaron las acciones emprendidas en beneficio de los afectados por el terremoto sucedido el pasado 16 de abril de 2016.

Todas las instituciones del Ejecutivo Desconcentrado sumaron esfuerzos y se unieron a la minga organizada por la Prefectura de Chimborazo. Se coordinó ticket para combustible, en caso de vehículos que requerían movilizarse hasta la zona de desastre, se estandarizó los kits de asistencia humanitaria de acuerdo a lo establecido por el MIES, en alimentos, vestuario, aseo y albergues.







Se conformó una comisión especializada para cada institución que integra la Mesa N°4 responsable de atención integral a la población y de esta manera brindar un seguimiento permanente de las actividades desplazadas en territorio.

Como resultado de la campaña Riobamba Solidaria, por la niñez y sus derechos; la población aportó con 670 kits de ayuda humanitaria que fueron ordenados y clasificados gracias al operativo especial realizado por el MIES en el centro de acopio provincial que se encontraba en la Brigada Galápagos, kits que fueron entregados en la población de Canoa. Además del envío productos unitarios con material didáctico, lúdico y juguetes para la niñez que habita en estos sectores.

CASO LA COOPERATIVA ACCIÓN RURAL

Mediante rueda de prensa el se anunció que gracias a labores investigativas emprendidas por la Policía Nacional, se logró la captura de Luís Aimacaña, ex-Gerente de la Cooperativa Acción Rural, quien se encontraba prófugo de la justicia desde agosto del 2015 y enfrentaba un proceso legal por peculado.

El 27 de agosto del 2015, inició el proceso de instrucción fiscal, esto tras la decisión de liquidar la Cooperativa tomada por la Superintendencia de Economía Popular y Solidaria. Conforme a una auditoría que realizó este organismo de control, la Coop. Acción Rural se encontró insolvente y con pérdidas por 9,6 millones. La entidad contaba con aproximadamente 40.000 socios, mismos que fueron perjudicados por un estimado de 52 millones de dólares.

INSPECCIONARON ZONAS DE RIESGO DE CHUQUIPOGYO

Técnicos de la Unidad de Gestión de la Información y Análisis de Riesgos (UGIAR) de la Secretaría de Gestión de Riesgos (SGR), el 17 de mayo de 2016, se recorrió junto a las principales autoridades de la provincia, las zonas de la comunidad Santa Lucía de Chuquipogyo, en el cantón Guano, que fueron afectadas por el constante descenso de flujos desde las faldas del nevado Chimborazo.

Y con el objetivo de impulsar una cultura de prevención de riegos, en la parroquia de San Andrés se realizó la presentación oficial de los mapas de amenazas potenciales por lahares secundarios, generados por deshielos del volcán Chimborazo, en la quebrada de Yambo Rumi.

AUTORIDADES Y DIRIGENTES DEL SEGURO SOCIAL CAMPESINO DE CHIMBORAZO CONCRETARON ACUERDOS

Con la presencia de Raúl Martínez, Director Nacional del Seguro Social Campesino se mantuvo un diálogo con dirigentes y beneficiarios del Seguro Social Campesino (SSC) de Chimborazo con el fin de atender sus requerimientos e informar los avances en los servicios y prestaciones que el IESS brinda a sus asegurados.







El Seguro Social Campesino cuenta con más de 400 dispensarios a nivel nacional con el aporte mensual de \$ 2,15 por grupo familiar; en la provincia de Chimborazo existen 45 dispensarios médicos y se están construyendo nuevas unidades en Galte Laime de Guamote y Lupaxi Grande de Colta, con el propósito de dar una mejor atención a los asegurados. La principal resolución entre ambas partes fue impulsar más mecanismos de socialización sobre estos temas en cada una de las comunidades.

Alrededor de 5 mil campesinos se dieron cita en la ciudad de Riobamba, junto a autoridades nacionales, provinciales y dirigentes de las organizaciones con el fin de corroborar su compromiso de trabajar juntos para seguir fortaleciendo al Seguro Social Campesino.

El Seguro Social Campesino es la única organización social que representa a las distintas nacionalidades, pueblos indígenas, afros, mestizos y montubios, que ahora está más fortalecida que nunca. En el 2006 el SSC tenía apenas 175.000 afiliados y alrededor de 670.000 beneficiarios; actualmente se han duplicado, llegando a 391.308 afiliados y con sus familias suman 1′227.734 de beneficiarios a nivel nacional.

Durante este Gobierno se elevó en 20 veces la pensión de los jubilados, en el 2006 era de apenas 3 dólares, actualmente reciben una pensión de 61,72 dólares, con un aporte por familia de sólo 2,14 dólares.

AMPLIACIÓN VÍA RIOBAMBA - AMBATO ES UNA REALIDAD

Durante rueda de prensa los principales directivos del Ministerio de Transporte y Obras Públicas (MTOP), anunciaron la realización de trabajos para la ampliación de la vía Ambato-Riobamba, parte del proyecto nacional que comprende la rehabilitación y mejoramiento de la red vial en el país.

Este proyecto contempla la construcción de parterre central e iluminación, incluye puentes peatonales en las zonas pobladas, paso lateral, construcción de cunetas y bordillos y señalización. Sólo para los trabajos específicos de ampliación vial se invertirá un monto de 152,6 millones de dólares, cifra que incluye los estudios, y beneficiará directamente a los habitantes de Tungurahua y Chimborazo.

El Gobierno Nacional a través del MTOP busca potencializar los resultados en el tema vialidad y con la ampliación de esta vía se garantizará mayor funcionalidad y seguridad, además que aportará a la descongestión vehicular.

ENTREGA DE 1.056 TÍTULOS DE PROPIEDAD EN CHIMBORAZO

Más de 5 mil campesinos y productores agrícolas de la provincia de Chimborazo recibieron 1.056 títulos de propiedad que garantizan la tenencia legal de la tierra a los habitantes de zonas rurales. Además, les permite acceder a programas gubernamentales como el bono de la







vivienda del Ministerio de Desarrollo Urbano y Vivienda (MIDUVI), créditos productivos y bonos agropecuarios con (BanEcuador), créditos de la Corporación Financiera Nacional (CFN), entre otros beneficios del Estado.

Se sigue avanzando con el proyecto emblemático de legalización masiva de la tierra destinada a la producción agrícola, huertos familiares y lotes de vivienda; el trámite de legalización de escrituras es totalmente gratuito. La seguridad en la tenencia de la tierra le permitirá al sector campesino impulsar su auto sustentabilidad para generar desarrollo agrícola en toda la provincia.

XIX EDICIÓN DE LA FERIA DEL ESTUDIANTE

Se inauguró la Décimo Novena Feria del Estudiante, esta es una actividad organizada por el Ministerio del Interior a través de la Comisaría Nacional de Policía del cantón Riobamba.

Los útiles escolares, uniformes y artículos para el inicio de clases fueron adquiridos por la ciudadanía a precios accesibles en cada uno de los 56 stands previstos en el recinto, donde artesanos y productores ofertaron directamente sus productos al consumidor final.

De esta manera, se invitó a la ciudadanía chimboracense a preferir lo nuestro, permitiendo así dinamizar la economía local y fomentar el comercio justo.

ENTREGA DE 10 PATRULLEROS EN LA PROVINCIA

El Ministerio del Interior realizó la entrega de 10 nuevos patrulleros para la provincia de Chimborazo, los cuales fueron distribuidos en los cantones de Riobamba Guamote, Penipe, Colta y Guano, con el fin de reforzar la vigilancia en estos cantones de la provincia.

Con un acto simbólico, las autoridades concedieron las llaves de los patrulleros a miembros de la Policía Nacional, quienes serán los responsables de conducirlos por las calles de los diferentes cantones.

Los 10 nuevos patrulleros para la provincia están destinados a trabajar en el patrullaje preventivo por la seguridad los ciudadanos, tanto en los sectores urbanos como en los sectores rurales.

POSESIÓN COMO NUEVO GOBERNADOR

El viernes 16 de diciembre de 2016, en el Auditorio del Campus "Ms. Edison Riera" de la Universidad Nacional de Chimborazo, se realizó el Acto de Posesión como Gobernador de Chimborazo.







Nombrado por el Eco. Rafael Correa, Presidente Constitucional de la República del Ecuador mediante Decreto Presidencial No. 1268 vigente desde el 7 de diciembre de 2016.

Adrián de la Torre, Subsecretario de Participación Ciudadana, como Delegado de la Ministra Paola Pabón de la Secretaría Nacional de Gestión de la Política, fue la persona encargada de realizar la posesión.

Como nuevo Gobernador ejerceré la política pública para garantizar la seguridad interna y la gobernabilidad de la provincia de Chimborazo.

ZONAS AFECTADAS POR FLAGELOS FUERON EVALUADAS VÍA AÉREA

Como parte de las actividades que se acordaron en la reunión de la Mesa Técnica de Trabajo Nro.5 (MTT5) por la emergencia de incendios forestales, se realizó un sobrevuelo en las zonas afectadas por los flagelos que aquejaban a la provincia.

El desplazamiento se realizó en un helicóptero Fennec de la Aviación del Ejército, con el fin de realizar un reconocimiento de los lugares afectados en el cantón Chambo y las parroquias de Quimiag y Pungalá; desde el aire se pudo visualizar la magnitud del flagelo, reflejado en la pérdida de una considerable cantidad de pajonales, cuya emergencia fue controlada gracias al trabajo conjunto de varias instituciones.

MINISTRO DE EDUCACIÓN IMPULSA CAMPAÑA PARA COMBATIR LAS DROGAS EN LAS INSTITUCIONES EDUCATIVAS

El Ministro de Educación Freddy Peñafiel, visitó la Unidad Educativa Carlos Cisneros acompañado de las principales autoridades de la provincia, con el fin de promover la campaña "Misión Educación Cero Drogas".

El Ministerio de Educación viene impulsando esta campaña en todos los distritos de educación a nivel nacional, la misma busca comprometer a niños, jóvenes, padres de familia y a toda la comunidad educativa, a trabajar juntos para enfrentar el problema de drogas en las instituciones educativas.

Esta misión nació de la iniciativa de la Presidencia de la República e involucra a otras Instituciones de Estado; hasta el momento existen 200 mil padres de familia comprometidos y se ha superado el millón 200 mil estudiantes a quienes se ha llegado con el mensaje de combatir las drogas.

